

LA POLITICA SIGUE EN TRABANDO

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA,
SABADO 6 DE MARZO DE 1943 — EDICION N.º 530.

LA LUCHA POR ABARATAR LA VIDA Y ACABAR CON LA ESPECULACION

Los precios siguen elevándose y los especuladores se aprovechan de la división política para conservar su impunidad

Quien tenga el menor cargo que me lo lance PUBLICAMENTE ojalá desde la prensa
No soy dueño de ningún quebrador, no tengo fincas ni negocios con el Gobierno
Párrafos de un discurso en que el compañero MORA comenta la campaña de CALUMNIAS que se está esgrimiendo contra EL

Arroz y frijoles SI! Política electorera NO! este debe ser el GRITO de COMBATE del pueblo de COSTA RICA



Y paso al último cargo, al que nos atribuye venalidad. En este aspecto no me queda más remedio que hablar en mi carácter personal, porque es contra mi persona que se formulan especialmente los cargos. Que yo tengo un quebrador de piedra; que vendo piedra y madera al Gobierno; que tuve una finca valiosa y que la vendí en doscientos mil colones. ¿De dónde salen, estos rumores; quien les da impulso y los hace llegar a todos los rincones del país? La verdad es que no he podido encontrar a nadie que se responsabilice de un solo cargo. Es como pelcar con una sombra, como pretender abrazarse a una columna de humo. Yo siento, que mis antecedentes de conducta tienen que ponerme a salvo de estas calumnias ante la conciencia de mis conciudadanos. No obstante eso, debo re-

ferirme a ellas. Y pido desde este micrófono, a quien tenga el menor cargo que lanzarme, que me lo formule públicamente, ojalá desde la prensa. Estoy absolutamente capacitado para demostrar, que no soy dueño de ningún quebrador de piedra, que no tengo negocios económicos con el gobierno, y que no he tenido ni tengo finca. Es tal la situación moral a que hemos llegado, que es difícil comprender que haya alguien que pueda meterse en la política de su país y andar limpio, que pueda hacerlo sin vender su conciencia. Debo decir simplemente, que nunca he aspirado a ser rico y que vivo con la modestia con que debe vivir un dirigente obrero. No tengo absolutamente nada que ocultarle al pueblo. Todos mis pasos los conozco el Buró Político de mi Partido. Y estoy dispuesto a discutirlos públicamente, si hay alguien que tenga el valor suficiente para responsabilizarse de cualquiera de esos rumores infames que he comentado. A mí no se me puede venir con el pretexto de que tengo poder y que por eso es difícil discutir conmigo. Yo estoy en la llanura, y no evadiré la discusión sobre cualquiera de los aspectos de mi vida privada o pública. La calumnia ha sido arma que se ha esgrimido sin misericordia contra mí. En la campaña política que llevó a don León Cortés a la Presidencia de la República me acusaron de haber sido yo el instigador del asesinato de don Alberto González Lahmann. Ahora han sido un poco más misericordiosos: me acusan de haber sido comprado con un quebrador de piedra.

La vida sigue encareciéndose. La Comisión de Abastos ya está funcionando. Pero como lo habíamos previsto, esa Junta está tropezando con grandes dificultades que le impiden actuar como el pueblo quiere que actúe. Intereses creados, y sobre todo intereses políticos, entran su funcionamiento.

Seguimos pensando que si no se termina la campaña política y se unifica el país alrededor de un solo candidato y de un solo plan de producción no habrá medio de acabar con la especulación y mucho menos con la miseria. Acabar con la especulación es importante. Pero eso no es todo. La especulación puede terminar y la vida continuará encareciéndose por efecto de la guerra. Hay que acabar con los especuladores, pero al mismo tiempo hay que fomentar inmediatamente la producción de artículos de primera necesidad. Ambas cosas requieren medidas energías, centralización de poderes económicos, orientaciones científicas sin contemplación para ningún interés creado. Y todo esto es imposible con campaña política. Debe terminar la campaña. El pueblo en masa debe exigirle. Estamos en guerra. Estamos en crisis. Los que viven bien pueden darse el lujo de pensar en candidaturas presidenciales. Pero el pueblo sólo debe pensar en dos cosas: que la vida debe abarataarse y que Costa Rica debe colaborar en el aplastamiento del nazifascismo. Para conseguir esos objetivos es indispensable la Unidad Nacional. Arroz y frijoles, sí! Política electorera, no! Esa debe ser la consigna de lucha del pueblo de Costa Rica.

El campesinado de Alajuela pide un cambio radical en materia de ESQUILMES

Sólo el campesino pobre es capaz de producir arroz, frijoles, yucas, camotes, papas, hortalizas y demás productos que son poco remunerativos para los grandes terratenientes

[Carta al Ministro de Agricultura]

Hemos recibido de Grecia, La Garita, Turrocárces, Fuente de Piedra, la copia de cartas dirigidas al Sr. de Agricultura, Sr. Montelegre, a fin de que éste resolviera el problema que los campesinos de Costa Rica tienen planteado con respecto al esquilmé. Des de setiembre del año pasado se le envió al Sr. Presidente de la República un memorial firmado por muchos campesinos, pidiéndole les ayudara a solucionar su situación frente

al esquilmé. El Sr. Presidente les contestó que había pasado transcribiendo el memorial a la Sra. de Agricultura para que resolviera, pero hasta la fecha el Sr. Ministro de Agricultura no ha dado señales de vida. No vamos a publicar —por falta de espacio— todas las cartas, sino una de ellas:

Grecia, febrero 21, 1943.
Señor Ministro de Agricultura.
San José.

Señor nuestro: En el octubre del año pasado transcribió el señor Presidente de la República a esa Sra. de Estado un memorial, firmado por muchos miembros de la Unión Campesina de aquí, con el objeto de que Ud. se pronunciara sobre las solicitudes que en él se hacían. Como a la fecha no han sido resueltos los problemas de que el memorial trataba y como posiblemente Ud. se haya olvidado de su contenido, me

permiso respetuosamente recordarle que trataba de lo siguiente:

1º La producción de arroz, frijoles, yucas, camotes, papas, maíz, hortalizas y demás productos de consumo diario del pueblo costarricense es muy escasa.

2º Esa producción, por razones que no es del caso analizar aquí en su totalidad, es actualmente muy cara.

3º Es de rigor aumentar esa producción y abaratarla ahora (Pasa a la pág. 4) —

Ante el nuevo Presidente

El Segundo Designado a la Presidencia de la República, don Jorge Hine, ha asumido el Poder con motivo del viaje a México del Dr. Calderón Guardia.

El Partido Comunista, leal a su política de unidad nacional, y a su tesis de que todas las fuerzas nacionales deben compactarse alrededor del Gobierno para combatir la miseria y colaborar en la lucha contra los enemigos de la civilización, ofrece su apoyo al nuevo Presidente y hace votos porque su gestión tenga éxito y redunde en provecho del país.

Contestamos al Centro

El Centro para el Estudio de Problemas Nacionales dice que nosotros hemos guardado silencio ante los atropellos, que según denuncias del cortésimo, fueron cometidos por las autoridades en su perjuicio. Esta afirmación del Centro es inexacta. En el último número de TRABAJO, en primera página y bajo grandes títulos, está claramente definida nuestra posición frente a esas denuncias. Nosotros nunca hemos estado ni podremos estar con ninguna clase de atropellos. Bajo la administración de don León Cortés fuimos atropellados por las mismas autoridades que, según las denuncias del cortésimo, hoy están atropellando a don León. Nuestra posición de ayer es la misma de hoy. Estamos contra toda violación de los derechos ciudadanos, venga ella de donde venga y cualquiera que sea la víctima.

Timoshenko arrolla una vez más a los ejércitos de Hitler

El ejército rojo sigue avanzando en ofensiva incontestable

La conquista de Rzhev, en el frente central, y de la plaza fuerte de Demyanin, en el frente de Leningrado, producto de la doble ofensiva que los generales Zhukov y Timoshenko llevan a cabo en esos frentes de batalla, ha agregado un eslabón más a la cadena de triunfos del Ejército Rojo en su ofensiva de invierno. Las fuerzas alemanas que sitiaron Leningrado por largos 16 meses y que defienden las líneas nazis en todo el corredor del Báltico, están ahora en precaria situación. Lo mismo ocurre a las tropas que actualmente ocupan las plazas de Orel y Vyazma. En otras palabras, el desastre alemán del sur está en camino de repetirse, quizá con más catastróficas consecuencias, en los frentes del centro y de Leningrado.

nuevos éxitos militares soviéticos, debemos llamar la atención sobre el hecho de que es Timoshenko, el glorioso mariscal, quien ha sido encargado por el alto comando ruso para dirigir las operaciones en el frente de Leningrado. Men-

cionamos esta circunstancia, porque la prensa reaccionaria de los propios países democráticos ha venido insidiosamente comentando la ausencia de Timoshenko de los principales frentes de batalla. Se ha (Pasa a la pág. 4a.) —

El Dr. CALDERON GUARDIA visitará los dos países más progresistas de América

Vemos con simpatía esa jira aunque reconocemos una vez más que la intervención de cierta argolla la desnaturaliza ante los ojos de muchas gentes

El señor Presidente de la República, acompañado de una nu-

Carta abierta del c. CARLOS LUIS SAENZ al Cura Párroco de Tres Ríos

Un domingo de estos, respondiendo a la invitación que nos hicieron algunos campesinos de su parroquia, estuvimos en Dulce Nombre, con el objeto de aclararles la importancia que para ellos y por sus familias tiene la organización y la lucha sindical.

no deberían asistir a esa reunión, porque era una reunión comunista. Un campesino del lugar, atemorizado por sus prédicas, después de haber ofrecido su casa para la reunión, se quitó de la palabra empñada a sus compañeros, peones como él. Sin embargo, se logró hacer el mitin en otro local.

dio: no sabíamos que el clero nacional tuviese orden de impedir que los obreros y los campesinos se junten o sus organismos de lucha: los sindicatos. Si acaso la tulería el clero, estaría en contradicción con el pensamiento del jefe de la Iglesia, porque, como Ud. debe recordarlo, el señor Arzobispo dió su aprobación

merosa contigua, ha salido para México. Ya en ocasión anterior habíamos comentado los visitas de nuestro Primer Mandatario a México y Cuba en un sentido favorable, pues somos de la opinión de que el estrechamiento de relaciones con países que, además de hermanos son eminentemente progresistas, sólo bien les puede traer a Costa Rica. México y Cuba son dos países que han sufrido revoluciones que han transformado en un sentido democrático y progresista, sus instituciones políticas y sociales. Ambas son naciones que en estos momentos experimentan, — tanto en lo que se relaciona con los problemas agrarios, como con los pro-

blemas obreros, como también con los problemas de su dependencia económica de los Estados Unidos, — cambios sustanciales, de trascendencia continental e histórica. Tiene que ser para nosotros simpática la actitud del Presidente que quiere observar, no lo que se hace en países que padecen regímenes peores que el nuestro, más reaccionarios que el nuestro, sino lo que se practica en aquellos que son capaces de iluminar convenientemente el camino de nuestro porvenir. Desde el punto de vista de los pueblos y no de los gobiernos, nosotros juzgamos pertinente toda medida que se adopte en el sentido de afianzar nuestras relaciones con Centro América. Es decir, somos (Pasa a la pág. 4) —

Más en Serio que en Broma

Además de la comitiva de rigor, acompaña al Presidente de la República en su viaje por México y Cuba, un cargamento de elefantes. Hay quien asegura que no es sólo un avión

UN AVION CARGADO DE ELEFANTES cargado de elefantes el que ha ido escoltando el aeroplano del Presidente, sino que serán dos.

Y aún así irán apretados. ¡Cuán to moco, Señor! Desde la administración de don León Cordero, quedó abierta la puerta para estos pascos; bien que entonces la cosa se limitaba más a los parientes del Presidente. Por lo pronto recordamos aquel paseo a Inglaterra, a la Corte de Saint James a la coronación del rey actual. Mucho gozaron entonces los beneficiados, entre los cuales estaba nada menos que don Luis Fernández.

Y el paseo de ahora como que se presta también para echarle tierra (como los gatos a sus "necesidades") a pecados cometidos. "Pues no forma parte de la comitiva don Luis Anderson, aquel que fué separado del cargo de Consejero de la Legación mexicana, por su simpatía por el fascismo? De este modo se le irá allanando el camino al Sr. Anderson para el cargo diplomático en Washington.

Ya nos parece ver al abogado de las Clases Eléctricas y antiguo Consejero de la Legación de México, adelantarse con toda humildad al Presidente Avila Camacho y susurrarle con diplomática cortesanía: "Errare, humanum est".—Fui admirador de Hitler y Franco, pero ahora soy demócrata.

¡Cuán pintoresco será este desfile de elefantes por las calles de México! Como el pueblo mexicano, que es tan choto no vaya a creer que se trata de un circo!

Ya nos parece verlos revolando el moco en los hoteles, bajo los ahuehuetes del bosque de Chapultepec o en los canales de Xochimilco.

Entretanto los humildes mortales nos quedamos en Costa Rica mirando elevarse hacia la intangible luna, los aviones del picnic y también los chayotes y los plátanos verdes, vegetales que en tiempos mejores fueron el alma de nuestra olla casera.

¿Cuáles llaves? Pues las de la ciudad de México, para agasajarlo. Don Manolo también es de los elefantes.

A DON MANOLO RODÓ LE DAREN LAS LLAVES ¡Ahí qué mono se verá volando! Será como el elefante Dumbo de Walt Disney.

Si señores, en México le entregarán las llaves de la ciudad, como le han entregado en Costa Rica las de la Provincia de San José. ¡Y no se le vaya a ocurrir hacer mal uso de esas llaves como nos ha ocurrido por acá! No se le vaya a ocurrir buscar a los Bertolinis mexicanos y ponerse a pavimentar las calles de la ciudad de México.

Nosotros nos quedamos pidiéndole a Dios que don Manolo les caiga bien en gracia en el Distrito Federal y se lo dejante. Eso sería un gran alivio para este pobrecito país que durante tantos años ha tenido que llevar encima el enorme peso de este caballero. ¿Por qué no le escribimos a don Manuel Avila Camacho y le decimos que don Manolo es capaz no sólo de pavimentar tres calles por un millón de colones, sino que ha encontrado el modo de construir ferrocarriles subterráneos en la ciudad de las lagunas, capital de México?

En casa del Redactor de Mercados y Precios de La Hora, quien manda la parada es la fámula.

¿Qué cosa es "fámula"—preguntará el lector sencillo, poco versado en palabras raras. Pues fámula dice el diccionario, viene del latín famulus y es lo mismo que sirvienta, criada.

Pero de lo que se trata no es de que el vocablo "fámula", sea poco usado, sino de las prerrogativas de que goza la fámula de nuestro Redactor de Mercados y Precios. Bueno, con decirles que la criada o fámula del Redactor es la que lo da vuelta a las perillas del radio de dicho caballero, está dicho todo. Ella es la que dictamina y escoge entre congas y tangos, y decide si se deja la lección de la miña Pochita o las últimas noticias de la guerra.

Si esto es sin darse cuenta de lo que son las Garantías Sociales, la fámula del Redactor manda sobre los gustos de su patrón, ¿qué será cuando sepa lo del Seguro Social, lo del derecho a huelga y a vacaciones? Es de desear que el Redactor no abra los ojos de la ignorancia a su fámula, por que entonces será capaz no sólo de retorcer el pescuzco de la elocuencia de cualquier dirigente comunista sino el pescuzco de su propio amo.

Los monárquicos han reído homenaje a la memoria de don Alfonso XIII en el segundo aniversario de su muerte. También en Costa Rica los partidarios de la monarquía, tanto franquistas españoles como franquistas chicos, han mandado a decir una misa por el alma del destronado monarca. Casi todos los españoles que viven entre nosotros son gente descendiente del pueblo y llegaron a América en alpargatas, pero les gusta mucho pensar en los reyes, duques,

(Pasa a la pág. 4*)



ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

Consigue el Sindicato de Zapateros que se respete el Decreto Ejecutivo sobre Salarios

Prácticamente está terminada la huelga

El Sindicato de Zapateros ha conquistado uno de los triunfos más grandes en la historia del movimiento obrero costarricense: la defensa del Decreto Ejecutivo de aumento de salarios. El conflicto viene planteado desde hace más de un mes, ante la negativa patronal a someterse al citado Decreto, acudiendo a todos los procedimientos para burlar su cumplimiento. El Sindicato, así, como las organizaciones obreras en general, se dieron cuenta inmediatamente de que el conflicto no afectaba solamente a los obreros del calzado, sino que ponía en peligro todas las demandas y Decretos ejecutivos de alza de salarios, que ha sido uno de los objetivos actuales de la lucha sindical. Fué así como, por parte del Sindicato de Zapateros se tomaron todas las medidas para asegurar la victoria, y las demás organizaciones se apresaron para dar una amplia solidaridad moral y económica a los trabajadores del calzado.

El Sindicato decretó la huelga general, parándose todos los talleres de zapatería de zapaterías de San José. En el curso de la huelga, comenzaron a firmar los pliegos de arreglo muchos talleres. Los trabajadores de estos talleres regresaron a sus labores, acordándose que el aumento percibido ingresara al fondo de resistencia. En los últimos días, de más de veinte talleres parados, sólo quedaban ocho. Al mismo tiempo, el

Sindicato procedió a demandar judicialmente a los patronos rebeldes, comenzándose con el patrón Gilberto Reyes. La Agencia Principal de Policía de Trabajo dictó sentencia condenatoria, que fué confirmada por la Gobernación de la Provincia, contra el citado patrón.

La huelga, mientras tanto, se desarrollaba con un alto espíritu de disciplina y de lealtad.

El jueves, los señores industriales declararon al fin, que se someterían al Decreto, declarando liquidado el conflicto. El Sindicato de Zapateros obtuvo, en consecuencia, un grandioso triunfo. Primero, porque la defensa del Decreto Ejecutivo era la defensa de todos los aumentos de salarios ya acordados, y de los que se plantearan en seguida, para todos los Sindicatos del país. Segundo, porque la lucha mantenida por el Sindicato para también por la defensa misma de la organización, ya que una de las proposiciones hechas por los industriales ante la Oficina Técnica del Trabajo, fué la de pagar los aumentos a condición de suprimir los Comités de Taller; proposición que, desde luego, fué rechazada por el Sindicato.

Sinceramente, felicitamos a los obreros del calzado por este nuevo triunfo, que mantiene el prestigio del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado.

Sigue detenida la huelga bananera

El movimiento de huelga iniciado en la zona bananera del Pacífico fué detenido por la dirección sindical, ante la promesa del Sr. Presidente de

la República de intervenir para la solución del problema de los salarios. Este asunto está siendo tratado con el Gerente de la Compañía

Conferencia SINDICAL Provincial de Heredia

La Comisión Organizadora de la Conferencia Sindical Provincial de Heredia celebró su primer reunión. Se procedió a elaborar el orden del día y al nombramiento de las respectivas comisiones informantes. Serán convocados a la Conferencia todos los Sindicatos urbanos y agrícolas de la provincia de Heredia, con el fin de tratar y resolver los problemas propios de la organización sindical, y los problemas económicos y sociales de los trabajadores urbanos y agrícolas. La Conferencia se celebrará el 11 de abril en la ciudad de Heredia.

Sindicato de Trabajadores Unidos en Orotina

El CCE del Sindicato de Trabajadores Unidos de Orotina orienta su lucha hacia la conquista de la organización sindical de los trabajadores del campo. Tal fué la conclusión a que se llegó en la última reunión efectuada con el Sr. General del Comité Nacional Sindical de Enlace. El CCE del Sindicato de Trabajadores Unidos de Orotina está integrado en la siguiente forma: Secretario General, Marcial Valverde; Srío de Finanzas, Víctor Calvo; Srío de Actas y Acuerdos, Carlos Montoya; Srío de Correspondencia y Propaganda, Carlos Rivas; Fiscal, Andrés Moreno; Prosecretarios: 1º Juan R. Paniagua; 2º Guillermo Rodríguez; 3º José Fabio Paniagua; 4º Adrián Quirós.

Que se acabe LA ESPECULACION con la leche, pide el Comité Sindical de Enlace de Limón

Denuncia el citado Comité pormenorizadamente los abusos que cometen los especuladores en el Puerto del Atlántico

Limón, 1º de marzo de 1943.

Sr. don Rubén Esquivel de la Guardia. San José.

Muy Sr. nuestro: Me permito acusarle recibo de su telegrama de fecha 25

Voces de Alajuela

Se prepara en esta ciudad un gran mitin en honor al Ejército Rojo. Se están haciendo las gestiones para conseguir uno de los teatros de la localidad. Avisamos a los camaradas de cantones que quieran asistir, estén atentos a las hojas que se tirarán anunciando el día, hora y lugar. A este mitin asistirá en nombre del Partido el c. Mora y el c. Ferreto, y si se logran que grupos antiazistas quieran colaborar, se les invitará a que nombren sus oradores.

DE TURRUBARES

La Unión Campesina del distrito de Turrucares prepara una reunión para el sábado 6 de marzo. Los campesinos de Turrucares quieren que a esa reunión asista el c. Ferreto, quien es el que tiene en escala nacional la dirección de la Unión Campesina. Oír (Pasa a la pág. 3*)

del corriente, en contestación al que me permití dirigirme, en provecho del abuso que los industriales de la leche en esta ciudad están cometiendo en perjuicio del público consumidor, al querer subir el precio del citado artículo. En nombre de los Sindicatos, de quien soy el Secretario General, vengo nuevamente a manifestarle lo siguiente.

El industrial Sr. Lindo, que es el que mayor producción tiene en esta provincia, ante el hecho de no haber podido subir el precio, ha optado por no querer venderle a los expendedoros en sus establecimientos como por espacio de varios años lo ha venido haciendo, y ahora los obliga a comprarle la leche en su despacho, o sea la Fábrica de Hielo, y enteramente al contado. Tenemos conocimiento que antes, estos señores le daban a los expendedoros los artículos con comodidades de pago, de tal manera que gran parte de los consumidores, mayormente los que ganan por mes, retiraban su leche para pagarla a fin de mes. Con la disposición de este industrial se perjudican muchos hogares. Este señor fué el que obligó a los demás industriales a subir el precio de la leche, de 35 a 40 céntimos; puede Ud. deducir, Sr. don Rubén, la clase de demócrata que es este Sr. Lindo. Ahora bien; la señora doña Juanita vda. de Esna, le ha manifestado al Sr.

don Fulgencio Campos, Presidente Municipal, que ella le cobrará a más de 35 céntimos, y que puede dar una producción diaria de 300 botellas, si la Compañía del Ferrocarril le facilita un moto-car para sacarla de su finca en Línea Vieja, transportarla a Siquirres y luego a Limón.

El Sr. don Enrique Alvarado, que también es industrial,

no está de acuerdo en subir el precio y me consta que el aumento de cinco céntimos que se vió obligado a subir lo dispone para sus trabajadores, por lo que no se justifica que el Sr. Lindo esté empeñado en subir el precio de la leche. Los Sindicatos como todo el pueblo de Limón, estamos dispuestos a no permitirle al Sr. Lindo que se aproveche de la necesidad de los consumidores. (Pasa a la pág. 4*)

Actividades en Puntarenas

Organización de nuevas Células y acción de masas

Puntarenas 23 de Feb. 1943. El Comité Seccional de Puntarenas organizó en el mes de enero las siguientes células: En el Centro: Célula Farabundo Martí y Célula Manuel Mora; en el Barrio del Carmen: Célula Roberto Mancilla; en Pueblo Nuevo: Célula Lenin.

Estas células están funcionando con regularidad y están integradas por elementos abnegados, propuestos a consolidar la base del Partido, con la orientación y línea general del Partido.

La célula Lenin el viernes 19 del corriente, organizó un mitin que fué un verdadero éxito. El c. Mario Solano, miembro de esta Célula hizo uso de la palabra, en la cual se refirió al espíritu combativo de la juventud comunista del mundo, por su clara com-

prensión del puesto que le corresponde ocupar en el presente y en el futuro. Finalmente hizo un llamamiento a toda la juventud de Puntarenas, para que eche por tierra prejuicios y temores y, que ingrese a las filas de la prosperidad y del progreso: el Partido Comunista.

Después hablaron varios compañeros del Comité Seccional, los cuales abordaron temas de palpante actualidad.

El Comité Seccional de Puntarenas, por este medio, avisa a todos los militantes y simpatizantes del Partido, que cada ocho días, los viernes, se celebran mitines en el salón del Partido, organizados por las diferentes células y por este Comité.

Fraternalmente, E. Sánchez P.

Por un GOBIERNO de Concentración Nacional

Por un plan científico de la producción

Por eso debe luchar el Pueblo antes que por Candidatos a la Presidencia de la República

La Independencia de la India factor indispensable para la victoria de las naciones unidas

El significado de Gandhi en la lucha del pueblo indio

Si bien es Europa el teatro más espectacular de la guerra por el momento, en Asia es que se incuban las resoluciones que mayormente habrán de afectar el curso del mundo en las décadas de la post-guerra. Se trata de un vasto continente de países coloniales y semicoloniales, en que lucha rudamente por la existencia diaria más de la mitad de la población total del globo, o sea unos mil millones de seres humanos.

Presas de la agresión, la codicia, y la explotación de todos los imperialismos durante siglos, los pueblos asiáticos se encuentran hoy envueltos en una lucha mundial que ha de iniciar la abolición definitiva del sistema imperialista. El Japón, país que desde temprano resistió y luego trató de superar las formas occidentales de la civilización, se ha convertido hoy día en agresor tardío bajo la dominación de una oligarquía militar-fascista. La nación china, martirizada por la corrupción de un régimen en decadencia y explotada por la penetración extranjera, ha resurgido bajo las consignas de revolución nacional dadas por su gran dirigente revolucionario el doctor Sun Yat Sen; y hoy, bajo la dirección del generalísimo Chiang Kai Shek, que opera en un plano de unidad nacional promulgado por el Partido Comunista chino, y su glorioso Ejército Rojo, el pueblo chino ha estado dando al mundo durante casi seis años, un ejemplo de valor y sacrificio sin par, que constituye uno de los eslabones más fuertes en la cadena de las Naciones Unidas.

Los pueblos de los países de Malasia, totalmente dominados por la penetración imperialista e unificada para formar un movimiento de independencia, prefirieron en su mayoría, aceptar la invasión japonesa en vez de tratar de defender su territorio, puesto que en tal defensa veían sólo el provecho de los opresores imperialistas que ya estaban establecidos. Finalmente, está la India, cuya larga lucha por obtener su independencia, la odolo hoy día en un punto en que fácilmente pudiera seguir cualquiera de dos caminos: el camino de la China, que lucha como igual entre las Naciones Unidas para defender su porvenir independiente, o el camino que tomaron los pueblos de Birmania, Siam y Malaya, de aceptar como buenas las promesas niponas, ya que razón les sobra para desconfiar de las británicas.

Tal es la decisión que confronta al pueblo indio: es una decisión que afectará no sólo a esa enorme

nación de cuatrocientos millones de almas, sino que es importante para determinar la suerte de la guerra, y porque de la resolución de la presente crisis dependerá la confianza que depositen en la causa de las Naciones Unidas todas las otras naciones oprimidas del mundo.

El pueblo indio ya sabe cuál de estos caminos debe escoger. De manera clara, que no admita dudas, ha declarado que **SEGUIRÁ EL EJEMPLO DE CHINA**. El pueblo indio desea luchar contra el fascismo mundial sin escatimar esfuerzo, como parte integrante de las Naciones Unidas, y como ellas en goce de su independencia y soberanía. Sin embargo, para que no se llegue a conocer claramente en el resto del mundo la actitud de la nación india, la censura y las oficinas de propaganda oficial británica, han querido oscurecer como con una cortina de humo la verdad acerca de la India, ya que fuertes intereses imperiales brillan en la India, que se han establecido sobre su territorio, y sobre todo por la política colonial de explotación que han gozado en la India hasta hoy.

No es muy difícil comprender la situación india, una vez que hayamos podido penetrar a través de esta cortina de confusiónismo y ver claramente cuál es la verdadera situación. Hemos de pensar que la India es en sí, casi un continente, dotado de fabulosos recursos naturales y humanos, pero reducido a la miseria total por la política colonial de los distintos países que se han establecido sobre su territorio, y sobre todo por la política colonial británica, que no sólo se ha opuesto al desarrollo de la agricultura india, sino que se ha empeñado en destruir el sistema agrícola que en su tiempo tuvo el país. No han permitido tampoco el desarrollo de la industria nacional, sino que más bien han querido que los indios produzcan exclusivamente materias primas, que luego estarán obligados a comprar de nuevo, una vez elaboradas en los talleres del Reino Unido.

En medio de tales circunstancias se formó desde temprano en India un gran movimiento nacional para obtener la independencia, bajo la dirección del partido político llamado del Congreso Pan-Hindú. En la dirección de este partido se destacó el erudito Mohandas Gandhi, filósofo capaz y abnegado que mereció el cariño y la admiración de las masas indias. La lucha que ha sostenido el partido del Congreso ha sido larga y dura, pero con el transcurso del tiempo han venido cambiando... (Pasa a la pág. 4*)

No hay que confundir a Wallace con la United ni con la Bond and Share

Wallace es un hombre de ciencia que en los E.E. U.U. representa las corrientes del progreso

Por CARMEN LYRA

CARTA del ATLANTICO

Declaración de principios formulada por el Presidente de los Estados Unidos de América y el Primer Ministro del Reino Unido.

RTIFICADA EN TODAS SUS PARTES POR LA UNION DE REPUBLICAS SOCIALISTAS SOVIETICAS

ARTICULO SEGUNDO:

Sus respectivos países no aprueban el que se realicen modificaciones territoriales que no estén de acuerdo con los deseos que expresen libremente los pueblos interesados.

El espíritu que anima este segundo artículo es el mismo espíritu de amplitud, progreso y justicia que está representado en todos los artículos de la Carta del Atlántico.

Sin embargo, la definición de fronteras siempre ha sido uno de los problemas más difíciles de resolver, y será necesario que en la aplicación del Segundo Artículo de la Carta del Atlántico, prive el mismo criterio que le dió origen en su principio.

Para el fiel cumplimiento de éste como de los otros artículos de la Carta del Atlántico, tendrán que estar alerta todas las fuerzas progresistas del mundo, para que no se vuelvan a repetir los errores e injusticias de la post-guerra de 1918. Invocando el principio de autodeterminación se hicieron en aquel tiempo divisiones territoriales artificiales que no fueron otra cosa que semillero para la presente guerra. Se permitió, bajo el nombre de plebiscitos, llevar a cabo elecciones que en poco diferían de las nuestras de cada cuatro años, en que por regla general se aplican el terror, el chanchullo, las represalias, y el soborno. Sólo la vigilancia de todos los pueblos del mundo podrá garantizar que se haga justicia cuando llegue el momento de establecer las nuevas divisiones territoriales de la post-guerra.

Voces de Alajuela...

ren ellos ver la forma más rápida para resolver su problema que es el de el esquilme.

El Sindicato Agrícola de Puente de Piedra, Grecia, celebrará reunión el domingo 7 de marzo. Están interesados en estudiar y resolver cómo se debe actuar en forma que se le pueda ayudar al Gobierno a la vez que se pueda defender los intereses de los trabajadores de este lugar en lo que se refiere a la expropiación y remate de las fincas de Nichaus.

Corresponsal.

"Si perdemos la guerra no será tan terrible, pero si la ganamos lo perderemos todo"

dice hoy día un dicho popular italiano

La doctrina de guerra que siempre han sostenido los estrategas italianos ha sido una doctrina de "decisiones rápidas". Ellos han reconocido que una guerra prolongada sería desastrosa para Italia, en vista de los pocos recursos que posee el país.

Ya hoy la población italiana tiene la ración más baja de pan en toda Europa, y sus industrias están sufriendo por falta de materias primas. Debido al bloqueo, Italia dependió de Alemania para la totalidad de sus importaciones. La única forma de alianza que los alemanes alguna vez hayan podido comprender es la de jinete y caballo; pero Italia comienza a cansarse del brutal trato que le da su vino alemán. Su trigo y su vino, sus frutas y legumbres; el mercurio, el azufre, la seda, la bauxita, y finalmente hasta la mano de obra, son llevadas hacia Alemania sin considera-

ción. En Italia hoy día comienza a repetirse un dicho popular: "Si perdemos la guerra, eso no será tan terrible, pero si la ganamos, todo lo perdemos". Hay mucho antagonismo contra Alemania, y se han desarrollado graves tensiones dentro del Eje. Las fuerzas Alemanas están irrevocablemente comprometidas en el frente oriental; sus planes estratégicos están en bancarota, el prestigio militar de Hitler está deshecho, y ya Alemania no puede ejercer sobre Italia la presión que antes ejercía. Italia trata de sacar ventaja de estas circunstancias, especialmente para volver a establecer la influencia que tuvo en los Balcanes y la cuenca del Danubio.

Italia ha tratado de retener la mayor parte de su ejército sobre suelo patrio; mientras los rumanos, con sólo un tercio de la población de Italia,

enviaban a Rusia 22 divisiones, Italia enviaba 10 y aun en Libia hubo sólo ocho o diez divisiones italianas. El dilema italiano se presentaba así: o bien hacía un esfuerzo supremo en Africa, lo que le implicaba sacrificios y desgas tes que la dejarían a merced de los alemanes, o bien trataría de concentrar sus fuerzas en Italia como garantía para obtener una mayor libertad de acción dentro del Eje.

Como hemos visto, ya no le queda la alternativa: hoy lo único que puede hacer para su salvación, y en esta forma con el apoyo entusiasta de su pueblo, sería quebrar con Alemania y retirarse de la guerra. Desde luego, sería ата cada por Alemania, pero Italia está aún en condiciones de defenderse, ya que en la península está la mayoría de su ejército—35 ó 50 de sus 65 ó 70 divisiones. Es más: en la lucha contra Alemania no se encontrarían solos.

Mitines en San José y Provincias

En SAN JOSE
Lunes 8 de Marzo - A las 7.30 p. m. en el Salón Central del P. G.

- Discusión alrededor de las siguientes preguntas que han planteado las células:
1º—¿Tienen derecho los caseros a elevar los alquileres por la pavimentación?
2º—¿En qué forma se pueden defender los empleados de las represalias que toman los patronos, contra los que tratan de organizarse?
3º—¿Es cierto que Don León Cortés frenó la especulación?
Contesta estas preguntas y dirige la discusión: JAIME CERDAS. — Asista Ud. Vaya a tomar parte en esta interesante discusión.

En TURRIALBA, el DOMINGO 7 del corriente, A las 9 de la mañana, en el Salón de los Sindicatos, en homenaje al glorioso EJERCITO ROJO, y de apoyo a las "Garantías Sociales".
Oradores: Alfredo Picado, Luisa González y Manuel Mora Valverde.

En ALAJUELA: el lunes 8 de los corriente, a las 7 de la noche, en el Teatro Alajuela, en homenaje al EJERCITO ROJO.
Oradores: Manuel Mora, Arnoldo Ferreto y un representante de los sindicatos locales.

Va a venir a Costa Rica el Vice-Presidente de los Estados Unidos Henry Agar Wallace y es preciso repetir una y mil veces que el pueblo de Costa Rica no debe confundir a Wallace con la United Fruit Co ni con las Cias. Eléctricas, ni con la TACA.

La prensa, el cine, el radio, han popularizado mucho la figura de este yanqui desgarbado y tímido, de aspecto bondadoso, por quien los comunistas ticos tenemos gran simpatía, porque sentimos que es de los americanos que de verdad quieren realizar la política del Buen Vecino.

Creemos que es nuestro deber—en vísperas de esta visita ilustre—insistir en aclarar a las masas trabajadoras sobre todo, la situación de los pueblos latinoamericanos con respecto a los Estados Unidos. Es corriente entre nosotros, ver acogido con una sonrisa de despectiva desconfianza, cualquier comentario que se formule con respecto a la democracia en los Estados Unidos y a la política de la Buena Vecindad. Tal actitud cobra relieves de agresividad en la zona bananera del Pacífico, en la región de Limón y entre los ciudadanos descontentos con la conducta de las Cias. Eléctricas o de la TACA. Entre estos sectores las corrientes ocultas de la democracia son las arbitrariedades de estas Compañías imperialistas, se quedan mil veces con el nazismo de Hitler, cuyo triunfo prefieren al de la democracia de Roosevelt. Es decir, creen que la democracia, Roosevelt y la United son la misma cosa. No se dan cuenta de que la United y las otras compañías imperialistas que actúan en Costa Rica son enemigas acérrimas de la democracia. No saben que dentro de la verdadera democracia no pueden existir compañías imperialistas explotadoras de pueblos. Es en sectores así, de descontentos y de desorientados en donde la Quinta Columna de los países ocupados hoy, reclutó sus batallones de apoyo a Hitler.

El pueblo le cuesta distinguir entre la mala intención del imperialismo yanqui, los anhelos y realidades democráticas que hay en el gran pueblo de los Estados Unidos y no piensa que tanto las masas trabajadoras de Norte América como las de América Latina, son víctimas de los trusts que tienen empeño,—para seguir reinando— en desorientar y en sembrar la desconfianza con respecto al gobierno de Roosevelt.

Entre el pueblo de los Estados Unidos no hay solamente individuos como Hearst, ni como Morgan, ni como el Padre Coughlin, ni como los senadores y diputados comprados por los magnates, así como en Costa Rica todo el mundo no es como la argolla de políticos que desde hace años vienen pillando el tesoro público y vienen ayudando a quitar y poner presidentes. En los Estados Unidos hay millones de gente digna: entre ellos está el Partido Comunista con dirigentes honrados y llenos de abnegación, como Earl Browder; están los millones de trabajadores de los sindicatos, que luchan contra las fuerzas de las grandes compañías que son tan enemigas del pueblo norteamericano como lo son del pueblo de México o del de Cuba o del de Colombia o del nuestro. Y hay también miles de intelectuales, miles de sacerdotes, que están empeñados en este combate por sacar adelante la democracia. Y en Costa Rica hay centenares de personas que le venden la conciencia a la United o las Cias. Eléctricas, y que son peores con su patria que los peores yanquis. Ahora, con motivo de la guerra, han venido muchos machos como soldados o como empleados de oficina o como trabajadores de la Carretera Panamericana. Entre ellos hay gente buena, consciente, dispuesta a ser consecuente con la política de la Buena Vecindad. Pero también hay gente ignorante, irresponsable que nos desprecia, que no tiene ninguna consideración con los trabajadores del país, que les da mala comida y los deja helarse en las alturas del Cerro de la Muerte, mientras ellos se toman veinte huevos diarios, beben whiskey y andan bien abrigados y se rien de la política de la Buena Vecindad.

Nuestro pueblo no debe perder de vista que los trusts emplean los mismos métodos, tanto en la Alemania nazi, en la Italia, España y Japón fascistas, como en los Estados Unidos y en Inglaterra. Lo que ocurre es que ahora en Estados Unidos e Inglaterra tienen que actuar con más hipocresía debido al fervor democrático que se ha levantado en el pueblo. No pueden ser cínicos para explotar a los trabajadores como lo son los alemanes nazis o los títeres fascistas, o los japoneses o los españoles franquistas. En Estados Unidos e Inglaterra abundan los millonarios que prefieren el triunfo de Hitler antes que el de Stalin, porque el triunfo de Hitler significa que ellos podrán seguir humillando a las masas trabajadoras.

En Costa Rica, la United Fruit Co y las Cias. Eléctricas son entidades fascistas y tratan, por todos los medios, de desorientar a los trabajadores, de desprestigiar ante ellos el Gobierno del Presidente Roosevelt y del Vice-Presidente Wallace, de manchar el concepto democrático. ¿Cómo puede un campesino sencillo, que ha trabajado durante muchos años bajo un patrón alemán que lo ha tratado bien, creer que es mejor la democracia de los Estados Unidos representada ante sus ojos por la United Fruit que el nazismo que profesaba el patrón alemán que lo trataba bien?

Hay muchos yanquis que han ayudado a abrirnos los ojos frente al imperialismo yanqui; las obras mejor documentadas sobre las pilierías de la United, de la Bond and Share, de las Compañías de Aviación, de las Compañías Petroleras han sido, casi todas, de autores yanquis. Allí tenemos, para no citar más, "La Diplomacia del Dólar" de Scott Nearing y Joseph Freeman y "El Imperio del Banano de Charles David Kepner y Jay Henry Southill. La mejor defensa (Pasa a la pág. 4a.)

DON TOMAS POVEDANO Temple Viril y Ejemplo

El domingo pasado falleció en San José don Tomás Povedano. Queremos destacar, honrando su memoria, un hecho ejemplar: a su edad, tan avanzada, mantuvo el temple viril de luchador decidido por la causa de la libertad. Lo vimos presente en primera fila defendiendo a la gran República Española, contra los traidores y cavernarios falangistas. Presente y en primera fila estuvo siempre al lado de la causa de las democracias. Defendió su credo liberal hasta el último día de su larga existencia. A pesar de sus años, no rehúsó el combate y su figura pulcra de atildado caballero, y su cabeza cana, dieron ejemplo digno que debían imitar muchos jóvenes pupilines o decidos que no tienen valor o conciencia, que son viejos en cuanto a las manifestaciones desvirtuadas de su vida. Los españoles republicanos, las organizaciones antitotalitarias y el pueblo democrático de Costa Rica deben a don Tomás Povedano un homenaje digno de su noble memoria.

Más en Serio que en Bro ...

—Viene de la pág. 2a.

marqueses y condes y hasta se hacen la ilusión de que una antepasada suya tuvo amores con un noble de España, de cuyo pecado salió un su abuelo, o que unos gitanos se robaron a su abuela, mientras jugaba en el jardín señorial y el aya se descuidó. Pero para nosotros, descendientes de Sanjuán de los Ríos, que esto es vino de España, en un tiempo de la Conquista o de la Colonia, esto de los reyes nos suena apenas a aquello de "Había una vez un rey y una reina que tenían tres hijos", de los cuentos de hadas; y reyes, duques y condes se confunden en nuestra irreverente e ignorante imaginación, con la Segua, la Carreta sin buyes y la Llorona. Y que nos perdone don Norberto de Castro y Tosi que se quema las pestañas desmolvando infolios para averiguar qué familias ricas tienen derecho a ostentar escudo y castillo lo sacan a relucir por pura rajonada.

Pero nos estamos alejando de nuestros caminos, o mejor dicho, de los monárquicos de aquí y de allá que han recordado con misas, banderas y negros crespones la muerte del narigudo rey que tanto se distinguió en el "tiro del pichón", juego predilecto de los ociosos nobles españoles, así como la caza del zorro lo ha sido de los ociosos lres ingleses.

¡Ah! con nuestra imaginación nos parece ver a Alfonso saliendo por la puerta trasera de palacio en un día de abril de 1932 cuando lo destronó aquella revolución tan educadita que apenas se atrevió a decir —con el sombrero en la mano— a la familia real española: —Mejor es que se vayan Sus Majestades, que esto es un mundo pedregoso. Y salió el rey para siempre jamás, amén, a pesar de que nosotros, rigurosos y ricasones trataron de volverlo a sentar en su trono.

Lo que sentimos es que en esta ceremonia no hubiera nidad habría hecho en el banquete fúnebre este costarricense representado a Costa Rica en España, nuestro Lieño Dobles. ¡Qué buen discurso sobre la monarquía española y la Hispánica merece por sus proezas el título de Marqués de Carabas, que fué nombrado por la Santa Sede Caballero del Santo Sepulcro y que a menudo se banqueteaba en las capitales con reyes y príncipes y con los más destacados fascistas. Bien es verdad que él dice, con humildad digna de don Francisco de Asís, que no cambia el hecho de haber sido maestro en una escuela de San Pedro de Poás por el hecho de haberse sentado a comer con el príncipe de Borbón Palma, tal como lo hemos visto en la foto aparecida en una revista de rastacucos latinoamericanos.

Dice el cable que la imponente ceremonia con que se recordó en España la muerte de Alfonso XIII es prueba clara de que el General Franco mantiene siempre la puerta abierta para el retorno de la Monarquía.

Que Dios sea muy perdonado a Alfonso XIII y perdone también a los demócratas que están creyendo ver vislumbres de democracia en el Gobierno de Franco.

Que se acabe la Especu...

—Viene de la pág. 2a.

Lindo que agrave más la situación de angustia que vivimos. Si se están dictando leyes para evitar la especulación, nosotros creemos que estas leyes deben aplicarse por igual y sin contemplaciones, máxime que el Sr. Lindo es ciudadano inglés y que esta nación figura hoy en la lucha por la democracia mundial contra los saltadores de las libertades humanas. Los Sindicatos creemos conveniente el nombramiento de una Junta de Abastos en esta ciudad, pero con representación en ella de los trabajadores. En esta forma cooperamos con la Junta Nacional de Abastos a resolver tantos problemas, que Limón confronta. No sólo el de la leche sufre hoy la especulación, sino todos los artículos de primera necesidad, tales como el arroz, que se vende a cincuenta céntimos libra; los frijoles, que también se venden a cincuenta céntimos libra; la manteca, a dos colones libra (extranjera), y de mala calidad, en fin, que la situación en este puerto es de verdadera angustia.

Pasando luego al asusto de de la industria del calzado, le informaré lo siguiente:

Los Sres. industriales, sin escrúpulo alguno están cobrando precios excesivos por un par de calzado: el zapato de varón, cobran hasta \$ 45.00, costados; clavados, \$ 20.00; zapatillas de Sra., clavadas, hasta \$ 25.00; cosidas, \$ 30.00. Alegan estos señores que hay escasez de materiales; esto es falso. El Sr. Sarcas Inganni es importador de materiales y

NO HAY QUE CONFUNDIR A
—Viene de la pág. 3*

de los trabajadores latinoamericanos en el Congreso de la C. T. A. L. se lo a un trabajador yanqui.

El Congreso de los Estados Unidos mismos hay en estos momentos una enorme corriente enemiga de la política democrática del Presidente Roosevelt y del Vice-Presidente Wallace. Los grandes trusts que la Unión y la Bond and Share, están moviendo los resortes de que disponen dentro de los círculos oficiales, dentro del Congreso y del Senado, en la Prensa y en el Radio para desestimar esa política, para desacreditarla ante el pueblo de los Estados Unidos y ante los pueblos latinoamericanos. Su misma conducta con los trabajadores de sus empresas, el trato que les dan, la persecución implacable del derecho de organización, son maniobras para sabotear las fuerzas de la democracia.

Por eso hacemos un llamamiento a los trabajadores de la zona bananera, a los del Abacá, a los de las Cías. Eléctricas, para que no confundán al pueblo yanqui y a uno de sus voceros más honrados como Wallace, con la Unión y la Bond and Share.

Nosotros debemos apoyar a Henry A. Wallace que es y será una de las fuerzas más honradas que nos ayuda y ayudará en nuestra lucha contra el Imperalismo yanqui.

Debe el pueblo de Costa Rica disporsarse a recibir al Vice-Presidente Wallace como a uno de los yanquis amigos de la América Latina.

No olvide tampoco el pueblo de Costa Rica que la democracia auténtica, la democracia para todos, no será un bien que recibamos como un queque que nos mandan de regalo. NO. Tendremos que pelear mucho para conquistarla, y que en esta pelea Wallace es un decidido general.

—Viene de la pág. 1*

publica a las Leyes Sociales, las que entre otras cosas, reconocen a los campesinos y a los obreros el derecho de sindicalización. También estaría en abierta oposición con el presidente autor de esas leyes, Presidente Calderón cuando, comparte con Ud., señor cura, quiere el mismo credo religioso y quien ha dicho que esas leyes están inspiradas en la ideología social de la Iglesia Católica, tal como ella fué planteada por el Papa León XIII en su famosa encíclica de los tiempos nuevos.

Ahora bien, sin duda Ud., señor, se alarmó porque quienes íbamos a ayudar a sus parroquianos éramos comunistas. Sin duda Ud. habría preferido que en lugar nuestro hubieran ido a conversar con los campesinos y a ayudarlo en la creación de su sindicato unos terciarios franciscanos o unos caballeros marianos. Pero la realidad es que en nuestro país el campo del desdormar y de los comunistas nos acordamos de él y procuramos que aprovechen las Garantías Sociales para que se sindicalicen y luchan así por una vida mejor. Si otros no lo hacen, no es culpa nuestra. Ud. mismo, señor cura, pudo y puede realizar esta tarea en bien de los trabajadores de su parroquia. Por eso creemos, señor, que no es justo que se le atribuya a quienes estamos de ayuda a los trabajadores del campo, a quienes hacemos esto no para nuestro provecho particular, ni para provecho de un partido político, sino en provecho del trabajador. No se da cuenta Ud., señor cura, de que impedir o estorbar el desarrollo del sindicato campesino en su parroquia, es estorbar a quienes se oponen de los catfeteros, sujetos a la injusticia social de los salarios de hambre, que es la lepra que está carcomiendo sus familias?

Además debe Ud. saber que los sindicatos y las uniones campesinas, no son organizaciones políticas, ni mucho menos células del Partido Comunista. Es claro que en esas organizaciones hay trabajadores comunistas, por que ellos son los trabajadores más conscientes y más abnegados en la lucha social, pero en ellas caben todos los trabajadores que desean mayor bienestar, sean católicos o religiosos.

Y para terminar esta epístola con autoridad cito no ha de ser de ningún modo dudoso que la nada más a propósito que la siguiente reflexión que copiamos del Apóstol Santiago: "Y el hermano o la hermana están desnudos, y tienen necesidad del mantenimiento de cada día, y alguno de vosotros les dice: ¡Id en paz, calentaos y hartaos; pero no les dais las cosas que son necesarias para el cuerpo, ¿de qué les aprovechará?"

Carta abierta...

—Viene de la pág. 1*

partidarios de una Centro América Unida, hermana. Pero sin reserva tenemos que consignar nuestra duda de que nuestra propia seguridad este garantizada mientras gobiernos reaccionarios y dictatorial dominen del San Juan al Suchiate. Consecuentemente, debemos estrechar relaciones con dos países que, dado el caso, pueden constituir una garantía de la estabilidad de nuestras instituciones democráticas y de la soberanía nacional.

Pero con la misma franqueza con que hemos apuntado la inconveniencia de la jira del Sr. Presidente, queremos también señalar lo innecesario e inconveniente de una comitiva tan numerosa como la que partió. Una vez más los "amigos" del señor Presidente malogran sus buenos propósitos, ¿qué va a hacer a México, por ejemplo, Manóel Nadle lo había invitado. No forma parte de la comitiva oficial, pero se negó a ella haciéndole invitar por gestiones que estamos seguros partieron de él mismo. Nosotros sabemos que el país no va a gastar nada en la comitiva oficial, pues tales gastos correrán por cuenta de los gobiernos de quienes serán huéspedes. Pero los gastos de los elementos que no forman parte de la comitiva oficial, si le costarán al país.

El Dr. Calderón...

—Viene de la pág. 1*

querrido con esto echar una sombra sobre Stalin y el Alto Comando del Ejército Rojo, en forma semejante a la que se le quiso echar con motivo de las purgas que eliminaron a la quinta columna en Rusia, de la que formaba parte el entonces Mariscal Tuachevski. Queremos aprovechar la oportunidad para aclarar, de una vez por todas, que en el Ejército Rojo el valor de sus generales, no obstante las magníficas cualidades que han demostrado, es secundaria. Lo que vale es el Ejército. Es éste el que gana las batallas. Sus líderes, sus generales, serán movidos de sus puestos de mando conforme a las conveniencias de cada caso, sin tener en cuenta su hazañas anteriores. Y, como ejemplo, Timoshenko y como Zhukov, primeros estrategas de la presente guerra, no tienen epíteto de señoría y en consecuencia, no constituirán en ningún caso, obstáculo para que el Alto Comando realice sus planes, moviéndolos a su antojo.

El campesinado...

—Viene de la pág. 1*

en forma natural y no con medidas artificiales.

4º Los terratenientes ricos no se dedican a esa clase de cultivos que son poco remunerativos para ellos.

5º No se puede aumentar la producción en las tierras pobres que se dedican a la siembra de cultivos no tengan la tierra que ahora les falta; y como esa tierra tendrá que ser arrendada ya que no pueden ellos comprar, no podrá abarataarse la vida mientras no se abarate el precio de arrendamiento de las tierras.

Dos cosas hay que hacer: dictar una ley que obligue a los dueños de tierras de la meseta central a sembrar cierto porcentaje (la ley lo indicará) de ellas de todo aquello que diariamente consumimos y limitar el precio de arrendamiento de esas tierras al precio de la cosecha.

Sabe el señor Mifera que ahora pagamos, —a la manera feudal—, la mitad de nuestra cosecha por el derecho de trabajar tierras que sin nuestro esfuerzo estarían vagabundas, si cabe el término.

Fedimos, pues, al señor Mifera, si se interesa por su cuenta, cobrando solamente el quinto de la cosecha, como precio de arrendamiento, como era esa legislación debe surtir efectos con un plan de préstamos a los agricultores que le sirva de refuerzo.

Así, producido por cuenta de los dueños o producido por los propietarios, habrá mucho que comer a precios razonables o más bajos que los actuales, porque el precio de la tierra será menor.

Si el terrateniente siembra tiene que dar trabajo; si no siembra, tiene que arrendar barato; así habrá producción, que está haciendo mucha falta en todo caso.

Debe entenderse que si esa ley no concede al interesado el derecho de indicar las tierras que quiere tomar en ar-

La Independencia de la In...

—Viene de la pág. 3*

do las formas que toma la lucha. Se trataba, al principio de una campaña de renovación nacional, basada sobre conceptos semireligiosos y pacifistas, pero conforme iba desarrollándose el pueblo, y con la humillación digna de ser oprimida, fué cobrando militancia cada vez mayor el movimiento. Contra tal militancia se pronunció entonces Gandhi, cuya forma de lucha ha consistido siempre en la llamada "resistencia pasiva"; pero esta tesis ha sido rechazada por el Congreso, que se ha pronunciado más bien por el empleo de métodos más positivos y menos místicos.

En el momento actual encontramos entonces en India las siguientes fuerzas de lucha: existe la fracción que Gandhi ha podido arrastrar en el partido del Congreso, que sigue, en la actual crisis mundial, una política de intransigencia pasiva ante el imperialismo británico. Esta fracción está compuesta por una minoría dominada por sentimientos pequeño-burgueses y semi-religiosos. Luego tenemos la fracción mayoritaria del Congreso, cuya política ha sido de rechazar las ambiguas propuestas británicas (que ofrecen a los indios un estado de autonomía limitada DESPUES DE LA GUERRA) y por el momento, ningún cambio), pero dejando la puerta abierta para futuras discusiones con el gobierno británico sobre un plan de independencia y cooperación con las Naciones Unidas. Esta es la tesis de la inmensa mayoría del pueblo indio, sin distinción de clases ni de religiones. Existe además otro sector, la Liga Musulmana, cuya tesis política fundamental no difiere mucho de la del Congreso Pan-indio, pero que insiste en ciertas prerrogativas para los indios musulmanes. El Partido Comunista Indio apoya de la tesis del Congreso, bien ha criticado en algunas ocasiones su táctica.

Ahora bien, la táctica del gobierno británico ha consistido en evitar por todos los medios posibles el que trascienda al conocimiento del resto del mundo la verdadera situación que impera en la nación india. Según los órganos de propaganda

británicos, sería Gandhi el representante de todo el pueblo indio, y no como hemos visto, el líder de sólo una fracción que se ha quedado atrás en la evolución política de ese pueblo. Ante la intransigencia de Gandhi, dicen entonces los voceros oficiales británicos, es imposible llegar a un justo acuerdo con la India. Por otra parte, estos mismos voceros quieren hacer creer que en la India existen sectores opositos del pueblo, que llevarían al país a la guerra civil en el mismo instante en que se retirara la autoridad colonial británica. El gobierno colonial británico trata de estimular la rivalidad y el odio entre los hindúes y los musulmanes indios, para aprovecharse ellos de la división del pueblo. La verdad es que siempre han vivido en perfecta armonía los devotos de ambas religiones, hasta que los británicos comenzaron a promover la discordia entre ellos. Como hemos visto, los musulmanes y los hindúes no sostienen teorías políticas distintas, sino que desean luchar juntos por la independencia de ambos.

La crisis India está planteada, pues, no sobre territorio Indio, sino más bien en Londres. Las fuerzas imperialistas británicas que esperan poder mantener después de la guerra su hegemonía actual, insisten en no acceder a las demandas del gran pueblo indio. La grave responsabilidad por lo que ocurra ahora en India, está en manos de estos señores imperialistas, cuyo propio pueblo desea lograr la independencia para los indios. Mientras permanezca sin resolución la crisis de la India, cundirá entre un billón de seres oprimidos, la desconfianza en los propósitos de las Naciones Unidas, y será imposible establecer una estrategia militar centralizada, que es indispensable para obtener la victoria en Asia, y por tanto, en el mundo entero. Mientras el pueblo indio no se sienta con derecho y obligación de luchar como nación independiente entre las Naciones Unidas, no será posible establecer una Carta del Pacífico, como la Carta del Atlántico, y seguirá defraudadas las esperanzas del heroico pueblo chino, del militante pueblo indio, y de las masas oprimidas de Malasia, sin cuya cooperación entusiasta no será posible la victoria.

—Viene de la pág. 1*

querrido con esto echar una sombra sobre Stalin y el Alto Comando del Ejército Rojo, en forma semejante a la que se le quiso echar con motivo de las purgas que eliminaron a la quinta columna en Rusia, de la que formaba parte el entonces Mariscal Tuachevski. Queremos aprovechar la oportunidad para aclarar, de una vez por todas, que en el Ejército Rojo el valor de sus generales, no obstante las magníficas cualidades que han demostrado, es secundaria. Lo que vale es el Ejército. Es éste el que gana las batallas. Sus líderes, sus generales, serán movidos de sus puestos de mando conforme a las conveniencias de cada caso, sin tener en cuenta su hazañas anteriores. Y, como ejemplo, Timoshenko y como Zhukov, primeros estrategas de la presente guerra, no tienen epíteto de señoría y en consecuencia, no constituirán en ningún caso, obstáculo para que el Alto Comando realice sus planes, moviéndolos a su antojo.

Timoshenko...

—Viene de la pág. 1*

querrido con esto echar una sombra sobre Stalin y el Alto Comando del Ejército Rojo, en forma semejante a la que se le quiso echar con motivo de las purgas que eliminaron a la quinta columna en Rusia, de la que formaba parte el entonces Mariscal Tuachevski. Queremos aprovechar la oportunidad para aclarar, de una vez por todas, que en el Ejército Rojo el valor de sus generales, no obstante las magníficas cualidades que han demostrado, es secundaria. Lo que vale es el Ejército. Es éste el que gana las batallas. Sus líderes, sus generales, serán movidos de sus puestos de mando conforme a las conveniencias de cada caso, sin tener en cuenta su hazañas anteriores. Y, como ejemplo, Timoshenko y como Zhukov, primeros estrategas de la presente guerra, no tienen epíteto de señoría y en consecuencia, no constituirán en ningún caso, obstáculo para que el Alto Comando realice sus planes, moviéndolos a su antojo.

500 NUMEROS CIRCULA EL COMP. CORDOBA

Circuladores del periódico TRABAJO, por su honradez, orden y cumplimiento, se destaca en las labores de propaganda, poco se habrá adelantado con el plan propuesto por la Unión Campesina.

La pasada cosecha se levanta sin los beneficios de esa ley; es injusto que se limite el precio del artículo ya producido sin que a su vez se limite el precio de la tierra que pertenece generalmente a los hombres más pudientes del país; ahora se aproxima el período de nuevas siembras; los terratenientes obstaculizan la labor social del Gobierno y han de ser los beneficiados con una legislación de tal naturaleza los que apoyen los buenos propósitos sociales del Dr. Calderón Guardia; es pues el momento de que no se olvide nuestra petición.

Atentamente, por la Unión Campesina,

Custodio Montero y compañeros.

c. Manuel A. Córdoba.

El c. Córdoba tiene a su cargo la circulación de TRABAJO en el Barrio México, Centro del Mercado y barrio Keith. Circula actualmente al rededor de 500 periódicos semanales. El c. Córdoba es uno de los miembros más activos de la célula México.



c. Manuel A. Córdoba.

PESAME

En la semana pasada murió doña Agustina Vega Granada.

Nuestro más sentido pésame a sus hijos los compañeros José Pérez, Ester Vega y demás familia.